
Assemblée	  Générale	  Ordinaire	  de	  
l’association	  International	  exchange	  
Erasmus	  student	  network	  France	  
	  Lyon,	  18	  et	  19	  février	  2012	  
	  
Procès	  Verbal	  	  

Samedi	  18	  février	  2012	  
	  
	   Ouverture	  fait	  par	  le	  président	  d’ESN	  France,	  Florian	  Chapey	  remercie	  les	  	  
personnes	  présentes,	  invités	  et	  aux	  organisateurs	  de	  cette	  AG,	  la	  section	  
CosmoLyon	  	  
	  
	   John	  	  Hustaix,	  secrétaire	  de	  l’association,	  soumait	  au	  vote	  les	  chairs	  de	  
cette	  AG	  :	  Ana-‐Maria	  Natu	  et	  Lucile	  Chesnais.	  Les	  chairs	  sont	  élues	  à	  l’unanimité.	  	  
	  
➢	   Lucile	  présente	  et	  explique	  l’Ordre	  du	  Jour	  du	  samedi	  17	  février.	  L’ordre	  
du	  jour	  est	  voté	  à	  l’unanimité.	  Il	  est	  notamment	  inscrit	  à	  l’ordre	  du	  jour,	  comme	  
dûment	  notifié	  lors	  de	  la	  convocation,	  le	  vote	  des	  bilans	  financiers	  et	  
prévisionnel,	  la	  modification	  des	  statuts,	  l’adhésion	  de	  l’association	  de	  Reims,	  	  
l’élection	  du	  CA	  ou	  du	  bureau	  (selon	  l’adoption	  ou	  non	  des	  nouveaux	  statuts)	  	  
	  

Bilan	  Moraux	  :	  	  
	  

	  Florian	  Chapey,	  président	  (il	  parle	  au	  nom	  du	  bureau	  )	  –	  bilan	  moral	  	  
	  
(déjà	  envoyé	  par	  mail	  aux	  sections,	  40	  pages).	  Bilan	  général	  :	  l’idée	  globale	  
ressortie	  et	  que	  la	  période	  d’adaptation	  a	  été	  très	  longue,	  travail	  de	  réflexion,	  
passation	  de	  bureau	  assez	  longue,	  problème	  géographique.	  Organisation	  :	  3	  
réunions	  physiques	  dans	  l’année	  et	  des	  réunions	  Skype	  régulièrement,	  chaque	  
semaine.	  Limites	  du	  fonctionnement	  de	  bénévole	  :	  pour	  une	  structure	  nationale	  
faut	  développer	  des	  postes	  permanents	  pour	  mieux	  assurer	  les	  fonctions.	  	  
	  
Objectifs	  :	  positionnement	  institutionnel	  d’ESN	  –devenir	  un	  expert	  de	  la	  mobilité	  
internationale	  ;	  moyens	  mises	  en	  œuvre	  :	  des	  projets	  :	  statistiques,	  PRIME,	  ESN	  
Survey	  …	  ;	  positionnement	  pour	  la	  pratique	  des	  langues	  étrangères,	  Social	  
Erasmus	  -‐	  labellisation	  ;	  le	  projet	  des	  25	  ans	  Erasmus-‐	  Tour	  de	  France.	  
	  
Professionnalisation	  :	  crédibilité	  des	  actions	  ;	  perspective	  d’agrémentation	  
(reconnus	  par	  l’Etat)	  ;	  valoriser	  l’expérience	  acquise	  (mobilité,	  compétences	  



bénévolat).	  Participer	  à	  plusieurs	  conférence,	  contactés	  par	  des	  acteurs,	  
partenaires	  etc.	  
	  
Bilan	  positif	  :	  2	  E	  2	  F	  (Bordeaux)	  
Campus	  France	  :	  Prime	  et	  ESN	  Survey	  
Représentation	  de	  la	  Commission	  Européenne	  
Ministère	  :	  Education	  Nationale	  
	  
Rencontres	  associatives	  :	  FAGE,	  Animafac,	  etc	  	  
	  
Pérenniser	  l’action	  :	  compter	  sur	  eux	  pour	  le	  fonctionnement	  de	  la	  structure.	  
	  
Personnellement	  :	  virage	  du	  travail	  d’une	  association	  locale	  au	  niveau	  national,	  	  
plus	  écrire	  sur	  le	  papier,	  rencontres	  avec	  des	  partenaires,	  soigner	  un	  réseau	  ;	  
trouver	  sa	  place,	  son	  positionnement.	  	  
Stratégie	  :	  c’est	  difficile	  de	  garder	  sa	  ligne,	  (partenaires…	  à	  développer	  là-‐dessus)	  
de	  trouver	  un	  discours.	  
	  
	  
	  

Johnathan	  Lecomte,	  Vice	  président	  en	  charge	  des	  sections	  	  	  
	  
Il	  a	  voulu	  appuyer	  sur	  la	  fiche	  de	  poste	  de	  sa	  fonctionne.	  Il	  a	  mis	  du	  temps	  pour	  
comprendre	  ses	  missions,	  trouver	  sa	  place.	  Fonctionnement	  du	  réseau	  :	  réflexion	  
sur	  la	  mise	  en	  place	  des	  outils	  de	  partage	  pour	  les	  sections.	  D’être	  proche	  des	  
sections,	  il	  était	  là	  pour	  soutenir,	  aider	  les	  sections	  dans	  leur	  démarche.	  (d’être	  
au	  plus	  près	  d’elles)	  Formations	  Animafac,	  Section	  Guide	  :	  documentation	  pour	  
mieux	  s’organiser.	  	  
	  
Accompagnement	  dans	  l’organisation	  des	  événements	  nationaux	  (NP)	  
	  
Développement	  du	  réseau	  :	  prospection	  et	  identification	  des	  nouvelles	  
associations	  (ex	  Grenoble)	  prise	  de	  contact	  avec	  eux	  
	  
Préparer	  les	  nouvelles	  sections	  :	  réunions	  skype,	  explication	  du	  réseau	  etc	  
	  
3	  exclusions	  +	  3	  nouvelles	  …	  (peut-‐être	  Reims)	  
	  
Formation	  du	  réseau	  :	  il	  l’a	  pas	  fait,	  mais	  il	  voudra	  le	  mettre	  en	  place	  lors	  de	  
peut-‐être	  son	  nouveau	  mandat.	  Professionnalisation	  du	  réseau	  :	  intranet-‐rendre	  
indispensable,	  	  	  
	  
Célanie	  Mazetto,	  Représentante	  nationale	  établit	  son	  bilan	  	  
	  
	  
	  
	  
	  



Philippe	  Metz	  –	  Trésorier	  	  
	  
	  
Gérer	  les	  priorités,	  ce	  qui	  est	  le	  plus	  important	  …	  Approche	  avec	  les	  
administrateurs	  	  
	  
John	  secrétaire	  :	  ambitions	  plus	  grandes,	  mais	  il	  a	  réussis	  de	  trouver	  sa	  place.	  Il	  y	  
a	  pas	  mal	  des	  choses	  qui	  étaient	  déléguées:	  archivage	  –Florian,	  etc	  
Réflexion	  sur	  le	  fonctionnement	  interne	  du	  bureau/CA,	  grosse	  réforme	  des	  
statuts,	  des	  réunions	  réussites.	  
	  
Il	  y	  a	  reçu	  une	  bonne	  expérience	  team	  management,	  expérience	  juridique,	  il	  a	  	  
pris	  beaucoup	  de	  plaisir	  dans	  son	  exercice.	  	  
	  
Benoît	  WPA	  :	  NP	  de	  Dijon	  :	  compétence	  en	  informatique	  c’est	  très	  important,	  ils	  
étaient	  7	  à	  la	  base	  :	  unité	  équivalente,	  participer	  à	  la	  stratégie	  nationale.	  1er	  WPA	  
d’ESN	  France.	  Poste	  indispensable	  
	  
Soutenir	  les	  sections	  avec	  un	  know-‐how	  informatique	  
	  
Technique	  :	  Remi	  Thomas,	  Benjamin	  Bertrand	  merci	  pour	  un	  nouveau	  serveur	  ;	  
nouvel	  intranet	  (Social	  Intranet)	  soutien	  technique	  dans	  les	  sections,	  la	  Web	  
Team	  :	  une	  personne	  référent	  par	  section	  :	  très	  important	  	  5	  étudiants	  de	  
Strasbourg	  qui	  travaille	  pour	  ESN	  France	  pour	  améliorer	  ce	  projet	  	  
	  
Conclusion	  :	  excellente	  expérience	  :	  Social	  Intranet,	  d’autres	  projets	  pas	  trop,	  
nombreuses	  rencontres,	  formateur,	  équipe	  très	  soudée…C’est	  dur	  sans	  les	  
réunions	  physiques,	  dis	  déjà	  par	  Florian.	  	  
Il	  y	  a	  encore	  des	  progressions	  à	  faire	  au	  niveau	  des	  outils	  WEB.	  	  
	  
	  
Une	  petite	  pensée	  pour	  Denis	  Dreano	  :	  super	  boulot	  sur	  le	  projet	  PRIME,	  
conférence	  sur	  le	  projet,	  Colline	  élue	  octobre	  dernier,	  elle	  a	  quitté	  le	  réseaux	  de	  
raisons	  personnelles.	  Guest	  :	  saluer	  Damien	  …	  trésorier	  international,	  Remi	  
Thomas,	  l’ancien	  président	  d’ESN	  France.	  	  
	  
	  
	  

Changements	  Statutaires	  John	  	  
	  
On	  voulait	  faire	  connaître	  le	  réseau	  avec	  une	  structure	  …	  agrément	  jeunesse,	  
reconnaissance	  d’utilité	  …	  parmi	  	  le	  dossier	  	  il	  y	  a	  aussi	  le	  côté	  démocratique	  de	  
la	  structure.	  Le	  system	  pourra	  évoluer.	  John	  va	  essayer	  de	  nous	  expliquer	  ces	  
changements.	  	  
	  
	  



L’objectif	  :	  Rendre	  l’association	  crédible	  au	  niveau	  des	  partenaires	  publics.	  Statut	  
:	  transparent	  et	  légitime.	  	  
La	  démarche	  :	  ambition	  d’être	  reconnu	  d’être	  d’utilité	  publique,	  statuts	  inspirées	  
des	  statuts	  du	  Conseil	  d’Etat.	  Comparaison	  entre	  les	  deux	  statuts	  :	  ceux	  de	  l’Etat	  
et	  ceux	  de	  l’association	  …	  Est-‐ce	  que	  le	  fonctionnement	  actuel	  est	  justifiable	  ?	  Le	  
gros	  problème	  :	  l’administration	  de	  l’association	  n’est	  pas	  justifiable.	  Il	  y	  a	  que	  le	  
bureau	  qui	  est	  élu	  lors	  des	  réunions,	  il	  y	  a	  que	  6	  personnes	  qui	  décident	  la	  
stratégie	  de	  l’association.	  C’est	  absurde	  le	  statut	  des	  personnes	  du	  CA	  jusqu’à	  
présent.	  L’administrateur	  de	  la	  section	  est	  élu	  par	  sa	  section,	  donc	  pas	  de	  
légitimité	  devant	  les	  autres,	  il	  représente	  que	  sa	  section.	  Les	  administrateurs	  peu	  
formés,	  pas	  de	  compétence	  pour	  dans	  certains	  cas,	  certains	  sections.	  Pourquoi	  
15	  :	  pour	  avoir	  de	  la	  concurrence	  et	  que	  la	  personne	  présente	  vraiment	  sa	  
motivation,	  ses	  idées	  de	  stratégie	  etc.	  
	  
Le	  bureau=	  organe	  du	  CA.	  Les	  sections	  élisent	  plus	  le	  bureau,	  c’est	  le	  CA.	  Chaque	  
membre	  du	  bureau	  va	  devoir	  se	  justifier	  devant	  le	  CA,	  c’est	  le	  CA	  qui	  contrôle	  	  le	  
bureau.	  L’administrateur	  représente	  ESN	  France.	  	  
	  
Donc	  les	  statuts	  entièrement	  écrites.	  	  Il	  y	  a	  3	  types	  de	  clauses	  :	  les	  clauses	  ESN	  
articles	  3,4	  et	  5	  qui	  passent	  le	  tests	  ;	  les	  clauses	  libres	  :	  1	  et	  4	  pas	  de	  test,	  les	  
clauses	  Frupes	  :	  très	  technique	  …..	  	  
	  
	  
Réseau	  versus	  Corporation	  	  
	  
Une	  radiation	  stricte	  :	  article	  4	  :	  le	  droit	  à	  la	  désobéissance	  ?	  peu	  de	  raisons	  pour	  
être	  virées	  Les	  sections	  qui	  sont	  pas	  actives	  vont	  être	  virées.	  Un	  bureau	  inscrit	  
dans	  le	  bureau	  international,	  donc	  on	  aura	  un	  NR	  	  
	  
Les	  clauses	  libres	  :	  c’est	  qu’on	  est	  et	  ce	  qu’on	  est	  pas.	  On	  est	  pas	  partisans,	  on	  est	  
pas	  syndicalistes	  ou	  …	  	  
	  
Le	  CA	  est	  important	  :	  élus	  à	  l’AG	  à	  la	  majorité	  simple,	  des	  administrateurs	  
motivés	  et	  stratèges.	  	  
Le	  bureau	  élu	  par	  le	  CA	  …..	  
	  
	  
Les	  clauses	  FRUP	  :	  des	  clauses	  réglementaires,	  régulières	  et	  transparentes	  	  
Au	  final	  règlement	  intérieur	  :	  adapté	  à	  ces	  statuts	  là	  :	  faut	  compléter	  tout	  ça.	  
National	  Platforms,	  les	  Sages,	  du	  représentant	  local	  etc	  c’est	  à	  ce	  moment	  là	  
qu’on	  va	  parler	  de	  tout	  ça.	  (système	  de	  représentant	  local-‐pas	  de	  vote	  à	  l’AG	  s’il	  y	  
a	  pas	  de	  représentant	  local)	  
	  
Temps	  pour	  les	  questions	  :	  quel	  est	  le	  RI	  ?	  Nantes	  qui	  pose	  la	  question	  :	  le	  CA	  
peut	  l’accepter	  ou	  pas	  etc	  
Dom	  :	  est-‐ce	  qu’il	  y	  a	  de	  petite	  discussion	  devant	  l’AG	  ou	  pas?	  Demain	  15	  min,	  
c’est	  simple	  :	  on	  vote	  ou	  pas	  les	  statuts	  et	  c’est	  tout.	  Tous	  les	  questions	  :	  OPEN	  
Forum.	  C’est	  dommage	  qu’il	  y	  a	  que	  15	  minutes	  pour	  justement	  présenter	  les	  
discussions	  ou	  ce	  qu’on	  discute	  au	  OPEN	  FORUM.	  	  



	  
Vote	  pour	  de	  modification	  de	  l’ordre	  du	  jour:	  17	  sections	  pour	  	  
	  
	  

Présentation	  de	  la	  candidature	  d’ESN	  Nantes	  (Autour	  du	  Monde)	  pour	  la	  NP	  du	  
mois	  de	  juin.	  	  
Hébergement	  super	  cool	  ☺	  !!!	  	  
	  
Questions	  :	  des	  chalets	  ☺	  hébergement,	  combien	  de	  places	  pour	  la	  NP	  ?	  70	  
personnes	  	  
Tarif	  :	  60	  maximum	  Date	  :	  beaucoup	  moins	  cher	  à	  cette	  date,	  donc	  pas	  possibilité	  
de	  bouger	  la	  date.	  	  
	  
	  

Philippe	  :	  présentation	  du	  Budget,	  Bilan	  Financier	  d’ESN	  
France	  
	  
	  
Les	  étapes	  différentes	  :	  entrée	  :	  23000,	  sortie	  17000.	  Bilan	  positif	  :	  6000euros	  	  
	  
1er	  jour	  de	  l’AGM	  dernier	  journée	  pour	  payer	  la	  cotisation	  à	  ESN	  International,	  
ceux	  qui	  payent	  pas	  proposition	  d’expulsion.	  	  
	  
Racheter	  un	  peu	  moins	  des	  cartes.	  Partenariat	  :	  18000	  euros	  à	  peu	  près	  ;	  
(récupérer	  le	  slide	  de	  Philippe)	  
	  
Sorties	  :	  beaucoup	  d’événements,	  énumération	  	  
Frais	  de	  fonctionnement	  :	  envoies,	  divers	  déplacements.	  Déplacements	  
internationaux	  les	  plus	  grosses	  dépenses.	  =2800	  euros	  
Communication	  :	  flyers,	  cartes	  de	  visite,	  totem	  
	  
Questions	  :	  Est-‐ce	  qu’il	  y	  aura	  un	  comparatif	  des	  années	  passées	  ?	  Avec	  l’année	  
passée	  oui,	  pour	  les	  autres	  années	  ça	  serait	  difficile.	  	  
	  
Prévisionnel	  2012	  :	  Entrée	  grâce	  à	  BNP	  Paribas,	  l’année	  prochaine	  beaucoup	  
moins.	  Entrée	  7000	  pour	  cette	  année,	  qui	  comprend	  les	  3000	  euros	  de	  fixe.	  
Revoir	  le	  contrat	  BNP	  voir	  s’il	  y	  a	  d’autres	  banques	  qui	  proposent	  autre	  chose.	  
Vista	  Print,	  Transatel,	  EF	  (séjours	  linguistiques)	  25	  sections	  peut-‐être	  :	  1175	  
euros	  entrée.	  Goodies	  :	  dépenses	  	  
25	  ans	  Erasmus	  :	  à	  peu	  près	  15000	  euros	  entrée	  sortie	  en	  même	  temps	  	  
2000	  euros	  NBM	  :	  Suisse	  Avril	  3000	  euros	  déplacements	  aux	  NP	  	  
Pas	  de	  frais	  de	  déplacement	  pour	  l’année	  2012.	  Partenaires	  publics	  ;	  dans	  le	  
futur	  peut-‐être	  une	  entrée	  d’argent,	  à	  voir.	  	  
Est-‐ce	  que	  la	  section	  serra	  rembourser	  pour	  les	  frais	  de	  communication	  etc	  ?	  
Faudra	  voir	  si	  c’est	  possible	  de	  s’arranger.	  	  
	  



Présentation	  des	  candidats	  au	  CA	  	  
Florian	  Chapey	  
François	  tournier	  
Vincent	  Preioni	  	  
Ana-‐Maria	  Natu	  	  
Anthony	  Minniti	  	  
Benoit	  Ribon	  
Camille	  Eurin	  	  
Dominique	  Montagnese	  
Emmanuel	  Blanc	  	  
Isabelle	  Giraud	  	  
Sarah	  Holveck	  	  
Jonathan	  leconte	  
	  
System	  :	  le	  bureau	  et	  administrateurs	  devant	  tout	  le	  monde	  ou	  un	  OPEN	  FORUM	  
où	  tout	  le	  monde	  peut	  aller	  et	  passer	  poser	  des	  questions	  ?	  	  
	  
Comment	  se	  passe	  s’il	  y	  a	  plus	  de	  15	  candidats	  ?	  Président	  voix	  prépondérante	  	  
	  
Les	  administrateurs	  devant	  :	  l’AG	  à	  voté	  comme	  ça.	  	  
	  
Présentation	  des	  candidats	  	  ….	  Florian	  Chapey	  -‐	  président	  ESN	  France,	  1	  an	  de	  
président	  ESN	  France	  …donc	  il	  veut	  continuer	  suite	  à	  ….	  Projet	  associatif,	  d’abord	  	  
	  
François	  Tournier	  :	  ESN	  Nantes,	  salarié,	  volontaire	  etc	  ….	  Transmission	  des	  
informations	  	  
Benoît	  Ribon,	  WPA,	  ESN	  Strasbourg	  etc	  veut	  continuer	  	  
Sarah	  ESN	  Nancy	  	  secrétaire	  ESN	  Nancy,	  participation	  etc	  Chair	  Besançon,	  
coordinatrice	  nationale	  –Animafac	  réelle	  motivation	  	  
Vincent	  ESN	  Besançon	  trésorier	  à	  Besançon,	  Service	  Civique,	  administrateur	  de	  
la	  section,	  participation	  etc	  etc	  investir	  au	  niveau	  national	  –	  trésorier	  national	  
	  
Emmanuel	  ESN	  Dijon-‐	  septembre	  du	  temps	  à	  mettre	  pour	  comprendre	  sa	  place,	  
son	  rôle	  de	  continuer	  	  
	  
Ana-‐Maria	  Natu	  
	  
	  Minniti	  Anthony	  ESN	  Nice	  	  cohésion	  passation	  d’information	  	  
	  
Dom	  d’ESN	  Nancy,	  président	  ancien	  jamais	  eu	  le	  temps	  de	  s’investir	  au	  niveau	  
national,	  faut	  de	  temps,	  le	  plus	  à	  cœur	  NR	  	  
	  
Isabelle	  présidente	  ESN	  CosmoLyon	  problématique	  différentes,	  intéresse	  :	  ESN	  
ou	  c’est	  pas	  facile	  auprès	  des	  autres	  associations	  présente	  dans	  la	  Ville.	  	  
	  
Johnathan	  Lecomte,	  VP	  Associations,	  de	  continuer	  le	  travail	  c’est	  important	  donc	  
administrateur	  et	  VP	  encore….	  	  
	  



Questions	  :	  pas	  quelqu'un	  pour	  secrétaire	  national	  donc	  comment	  ça	  se	  passe	  ?	  
Faut	  un	  bureau,	  c’est	  obligatoire,	  donc	  voilà	  !	  
	  
Florian	  question	  :	  secrétaire	  aussi	  trésorier	  donc	  est-‐ce	  que	  c’est	  possible	  ?	  Oui	  	  
Dams	  :	  comment	  on	  va	  gérer	  le	  fait	  que	  80	  %	  du	  CA	  il	  y	  a	  4	  sections	  représentées	  
?	  C’est	  un	  mode	  de	  fonctionnement	  nouveau,	  c’est	  à	  nous	  de	  relevé	  le	  défi	  	  
	  
Comment	  le	  CA	  va	  	  contrôler	  le	  bureau	  si	  le	  bureau	  est	  dans	  le	  CA	  ?	  Il	  peut	  
mobiliser	  le	  bureau	  et	  réélire	  un	  bureau.	  
	  
Comment	  les	  sections	  vont	  êtres	  contactées,	  consultées	  	  et	  sur	  quelles	  questions?	  	  
Réel	  pouvoir	  décisionnel	  qu’à	  l’AG.	  	  
	  
Est-‐ce	  que	  le	  bureau	  doit	  obligatoirement	  être	  administrateurs	  ?	  Ce	  n’est	  pas	  
prévu	  dans	  les	  statuts	  FRUP.	  	  
	  
Défaut	  +	  qualité	  :	  dans	  un	  mot	  pour	  chaque	  candidat	  	  
Disponibilité	  ?	  Chaque	  candidat	  
	  
Est-‐ce	  qu’on	  a	  un	  projet	  spécifique	  pour	  les	  personnes	  handicapés	  ?	  	  
	  
Remarque	  par	  rapport	  à	  gérer	  ESN	  France	  :	  comment	  assurer	  que	  ça	  soit	  objectif	  
vu	  qu’on	  vient	  aussi	  à	  la	  base	  d’une	  section	  ?	  	  
	  
	  
	  
L’après-‐midi	  14h	  début	  	  
	  

Présentation	  de	  l’événement	  National	  Allemand	  :	  
	  
Week-‐end	  entre	  50	  et	  70	  euros	  et	  entre	  300	  et	  600	  participants.	  
Chaque	  semestre	  il	  y	  a	  un	  autre	  OC	  car	  la	  ville	  chaque	  semestre	  change.	  Un	  grand	  
challenge.	  	  
	  
Prochain	  événement	  15-‐17.	  06.	  2012	  à	  Cologne,	  Koln	  	  
Prix	  75	  euros,	  30	  places	  pour	  ESN	  International	  	  
	  
Les	  inscriptions	  commencent	  au	  mois	  de	  mars,	  fin	  mars.	  Chaque	  section	  gère	  le	  
transport	  vers	  la	  ville.	  	  
Les	  premiers	  inscrits	  seront	  servis	  ☺	  !!!!	  	  
	  
	  

French	  National	  Event	  
	  
Expliquer	  pourquoi	  c’est	  annulé.	  	  
On	  voulait	  créer	  un	  event	  national	  qui	  rassemble	  les	  Erasmus	  de	  toutes	  les	  villes.	  
Il	  y	  a	  plusieurs	  concepts,	  on	  	  est	  arrivé	  à	  un	  programme…	  arrivé	  à	  une	  nouvelle	  



association,	  bon	  retour.	  On	  l’a	  présenté	  à	  l’international,	  SWEP,	  WEP	  ….	  Bientôt	  
des	  nouvelles	  sur	  les	  inscriptions.	  	  
Qu’est-‐ce	  qui	  c’était	  passé	  ?	  Des	  membres	  moins	  motivés,	  des	  gens	  importants	  
absents	  de	  l’organisation.	  Il	  y	  a	  beaucoup	  de	  personnes	  qui	  étaient	  déjà	  des	  
présidents	  dans	  leurs	  sections,	  donc	  dur	  au	  niveau	  du	  temps.	  Désolé	  pour	  le	  bilan	  
…	  que	  c’était	  pas	  réalisé.	  On	  a	  arrêté	  au	  bon	  moment.	  	  
	  
Questions	  :	  Florian	  :	  Techniquement	  est-‐ce	  que	  vous	  avez	  trouvé	  que	  le	  projet	  
serrait	  envisageable	  ou	  pas	  ?	  Oui,	  mais	  le	  souci	  investissement	  …	  	  	  
Benoît	  :	  Est-‐ce	  que	  tu	  penses	  que	  ça	  serait	  réalisable	  les	  années	  prochaines,	  de	  
repartir	  sur	  le	  même	  travail	  ?	  Oui,	  pour	  ceux	  intéressés	  et	  les	  informations	  sont	  
encore	  gardées.	  Pb	  principal	  :	  les	  gens	  investis	  pour	  ce	  projet	  sont	  encore	  très	  
investis	  dans	  leurs	  sections	  ou	  sont	  investis	  dans	  leurs	  projets,	  plus	  que	  pour	  ce	  
projet	  de	  National	  Event.	  Je	  pense	  que	  le	  réseau	  est	  prêt.	  
	  
Allemagne	  Iris	  :	  Est-‐ce	  que	  tu	  penses	  que	  c’était	  mieux	  qu’une	  seule	  section	  
organise	  ?	  …	  
	  
Vincent	  :	  Comment	  tu	  te	  sens	  personnellement,	  tu	  penses	  que	  tu	  vas	  te	  réinvestir	  
si	  le	  projet	  va	  être	  repris	  ?	  Oui,	  mais	  pas	  en	  tant	  que	  leader	  de	  projet,	  porteur	  de	  
projet.	  	  
	  
Florian,	  Nantes	  :	  Qu’est-‐ce	  que	  Qui	  devra	  encadrer	  le	  Service	  Civique	  ?	  
Indispensable	  
	  
Nice	  :	  …	  question	  ?	  Même	  les	  sections	  qui	  voulaient	  pas	  trop	  donner	  les	  200	  
euros	  l’ont	  fait,	  ils	  se	  sont	  impliqués,	  je	  pense	  que	  si	  le	  bureau	  national	  était	  porté	  
du	  projet,	  ça	  serrait	  fait.	  Le	  lieu	  soucis	  :	  leurs	  vendre	  du	  rêve.	  	  
	  
Florian	  :	  remarque	  :	  le	  bureau	  national	  pouvait	  pas	  soutenir	  et	  porter	  	  
	  
	  

Intervenante	  du	  Service	  Université	  à	  la	  Mairie	  de	  Lyon	  
	  
Présentation	  :	  d’actions	  mises	  en	  place	  :	  guichet	  unique	  d’accueil	  des	  étudiants	  
internationaux	  …	  
Second	  événement	  accueil	  des	  étudiants	  étrangers	  :	  la	  nuit	  des	  étudiants	  du	  
monde,	  10ème	  édition,	  Grand	  Salle	  Lyonnaise	  :	  organiser	  par	  CosmoLyon	  :	  
village	  associatif,	  concert	  etc	  partie	  festive	  ☺	  	  
	  
Je	  suis	  venue	  vous	  dire	  :	  avec	  mes	  collègues	  de	  Paris	  :	  le	  même	  soir	  il	  y	  aura	  une	  
soirée	  étudiante	  d’accueil	  des	  étudiants	  étrangers	  ;	  que	  d’autres	  villes	  se	  
rejoignent	  à	  nous	  ☺	  présence	  forte	  et	  la	  richesse	  que	  ça	  représente	  dans	  nos	  
métropoles	  et	  sur	  le	  territoire	  français.	  En	  définissant	  le	  format,	  (on	  a	  besoin	  de	  
vous)	  pour	  diffuser	  les	  invitations	  pour	  les	  étudiants	  étrangers	  de	  vos	  villes,	  
bientôt	  on	  va	  vous	  envoyer	  un	  petit	  message.	  Si	  vous	  avez	  envies	  de	  monter	  ce	  
projet	  avec	  la	  communauté	  urbaine	  ou	  mairie,	  si	  ça	  les	  intéresse	  on	  va	  se	  mettre	  
en	  relation	  pour	  orchestrer	  ça	  au	  niveau	  national,	  dire	  que	  la	  France	  est	  un	  pays	  



qui	  accueil	  beaucoup	  d’étudiants	  internationaux.	  L’idée	  avec	  Paris	  :	  rester	  en	  
contact	  par	  image	  :	  échanger	  en	  images	  nos	  concerts	  avec	  Paris	  et	  Lyon	  etc	  si	  on	  
est	  plus	  nombreux	  ça	  serait	  beaucoup	  plus	  intéressant.	  Le	  réseau	  c’est	  un	  bon	  
interlocuteur	  pour	  mettre	  ça	  en	  place.	  	  
	  
Questions	  :	  Brikena	  :	  Ville	  Nice	  peut-‐être	  …	  est-‐ce	  que	  c’est	  par	  vous	  que	  ça	  passe	  
ou	  pas	  ?	  	  
…	  j’ai	  rien	  entendu	  à	  cause	  de	  Lucille	  ./…	  
	  
	  
Florian	  Nantes	  :	  Il	  y	  a	  des	  années	  qui	  se	  fait,	  quel	  est	  l’argument	  pour	  qu’ils	  
reprennent	  ?	  
Se	  mettre	  dans	  le	  mouv	  
	  
Paris	  Assas	  :	  Communication	  ?	  Pas	  plus	  d’un	  mois	  avant	  ?	  	  
Partenariat	  avec	  CosmoLyon	  depuis	  …	  diffuser	  les	  informations,	  flyers	  et	  	  
Complexe	  :	  invitation	  gratuite	  difficile	  etc…..	  2000	  étudiants	  qui	  passent	  	  
	  
Différentes	  habitudes.	  Melting	  pot	  	  	  
	  

Ateliers	  jusqu’à	  16H50	  
	  

Amendements	  à	  la	  proposition	  statutaire	  
	  
Présentation	  amendements	  par	  John	  Hustaix	  :	  …	  procédure	  :	  les	  statuts	  votés	  en	  
bloc	  oui	  ou	  non,	  mais	  ils	  pourront	  être	  modifiés	  avant.	  Proposition	  de	  statuts	  va	  
rester	  la	  même	  ou	  non	  en	  fonction	  du	  vote	  de	  demain	  :	  oui	  pour	  amendement	  ça	  
va	  être	  retenu	  comme	  ça,	  non=	  la	  version	  originale	  reste.	  	  
	  
1er	  amendement	  proposé	  par	  le	  bureau	  :	  article	  1	  siège	  social	  	  
	  
Siège	  fixe	  :	  donner	  un	  siège	  social	  administratif	  à	  l’association.	  Il	  faut	  que	  l’AG	  
vote	  ça	  au	  MIE	  (	  ?),	  voter	  pour	  cet	  amendement=siège	  de	  l’association	  là-‐bas.	  Si	  
vous	  êtes	  pas	  d’accord	  avec	  le	  domicile	  de	  l’association	  à	  Paris	  faudra	  refuser	  les	  
statuts	  en	  bloc.	  	  
	  
2e	  amendement	  proposé	  par	  le	  bureau	  :	  procédures	  	  
En	  coopération	  avec	  les	  sages.	  	  :	  fautes	  d’orthographe,	  art	  6	  aussi	  ;	  règle	  de	  
quorum	  :	  particulière	  sur	  le	  moyen	  d’élection	  des	  membres	  du	  CA.	  Ajouter	  les	  
dons	  et	  legs	  à	  l’association.	  	  
	  
Remarques	  	  
Dams	  :	  Art.	  4	  =	  expulsion	  d’ESN	  France=expulsion	  d’ESN	  International.	  	  
Martin	  :	  jusqu’à	  quand	  on	  peut	  proposer	  des	  amendements	  ?	  	  



Florian	  ESN	  Nantes	  :	  statutairement	  on	  a	  pas	  le	  droit	  d’avoir	  des	  subventions	  des	  
institutions	  européennes	  …	  faudra	  mettre	  ça,	  ajouter	  :	  de	  toute	  institution	  
publique	  	  
	  
3e	  emendement	  par	  ESN	  Besançon	  l’article	  5	  	  
	  
bureau	  composer	  de	  7	  membres…	  ca	  déséquilibre	  le	  CA,	  finalement	  décision	  
d’enlever	  le	  poste	  de	  WPA	  et	  de	  VP	  Communication	  des	  membres	  du	  bureau.	  
Donc	  résultat	  :	  5	  membres	  bureau	  et	  10	  administrateurs	  en	  plus.	  Bureau	  soutien	  
la	  démarche.	  
	  
Questions	  :	  Dams	  :	  Comment	  on	  peut	  reconnaître	  le	  travail	  du	  WPA	  s’il	  est	  pas	  
membre	  du	  bureau	  ?	  Décision	  au	  niveau	  du	  bureau,	  idée	  d’ancien	  président	  
d’ESN	  France	  :	  poste	  WPA	  et	  VC	  poste	  techniques	  donc	  beaucoup	  moins	  
stratégique	  que	  les	  autres,	  donc	  un	  administrateur	  pourra	  prendre	  en	  charge	  ça	  
résultat	  le	  mettre	  dans	  le	  RI.	  Benoît	  :	  Essayer	  de	  décharger	  une	  grosse	  partie	  du	  
travail,	  donc	  il	  y	  a	  plus	  autant	  du	  boulot	  comme	  avant,	  il	  pourra	  déléguer.	  	  
Dom	  :	  Est-‐ce	  que	  c’est	  pas	  plus	  intéressant	  qu’on	  propose	  le	  poste	  du	  secrétaire	  ..	  
?	  Oui,	  c’est	  important,	  de	  son	  expérience	  il	  y	  avait	  beaucoup	  de	  place	  pour	  faire	  
des	  choses,	  des	  tâches	  à	  faire	  etc.	  Est-‐ce	  que	  tu	  penses	  pas	  que	  le	  WPA	  finalement	  
il	  a	  …………	  
	  
	  
	  
4e	  amendement	  par	  ESN	  Nice,	  article	  5	  	  
	  
	  Question	  de	  représentation	  des	  sections.	  Présenter	  pas	  plus	  que	  deux	  membres	  
par	  sections	  pour	  le	  CA.	  Position	  du	  bureau	  :	  c’est	  pas	  dans	  l’esprit	  de	  ce	  que	  le	  
bureau	  propose	  là	  maintenant	  avec	  les	  nouveaux	  statuts.	  	  
Manu	  :	  Qu’est-‐ce	  qui	  se	  passe	  s’il	  y	  a	  que	  12	  candidats	  et	  qu’une	  autre	  section	  va	  
soumettre	  la	  candidature	  d’un	  troisième	  candidat	  ?	  Justement	  faut	  encourager	  
les	  associations	  qu’elles	  présente	  quelqu’un	  juste	  pour	  une	  question	  de	  
représentation.	  	  
Doms	  :	  Qu’est-‐ce	  que	  ça	  va	  arriver	  si	  on	  va	  rester	  dans	  un	  réseau	  avec	  pas	  
beaucoup	  de	  sections	  ?	  Discutions	  ….	  	  
	  

Présentation	  projet	  25	  ans	  Erasmus	  Cindy	  	  
	  
Point	  sur	  le	  projet	  :	  2e2f,	  la	  Commission	  Européenne	  et	  ESN	  France	  vont	  fêter	  les	  
25	  ans	  Erasmus.	  Lancement	  officiel	  le	  23	  mars	  à	  Bordeaux	  :	  diffusion	  des	  kits	  «	  	  
Génération	  Erasmus	  »	  :	  passeport	  Erasmus	  ….	  Récupérer	  le	  power	  point.	  
Promotion	  d’une	  bouteille	  de	  vin	  Erasmus,	  etc	  
	  
66	  ambassadeurs	  dans	  tous	  l’Europe.	  1	  ambassadeurs	  (ancien	  étudiant)	  et	  1	  
ambassadeur	  (enseignant)	  Julien	  Péa	  et	  …	  etc…	  	  
	  
Passeport	  Erasmus	  International	  	  



Tour	  de	  France	  =	  distribuer	  le	  passeport	  justement	  ☺	  place	  aux	  sections	  de	  
s’investir.	  Projet	  qui	  s’auto-‐finance	  :	  partenaires	  publiques	  :	  etc	  etc	  etc	  
partenaires	  associés	  :	  contrat	  d’image	  :	  Eurodesk,	  information	  jeunesse,	  
toutleurope.fr	  
	  
Un	  parrain	  de	  taille	  :	  Cédric	  Klapisch	  :	  l’edito	  du	  Passeport	  	  
	  
Conseil	  :	  aller	  sur	  le	  Social	  Intranet	  pour	  être	  mis	  au	  courant	  à	  chaque	  pas	  etc	  …	  
tous	  les	  jours.	  	  
	  
Support	  de	  communication	  extérieure	  :	  site	  d’ESN	  International.	  Page	  facebook	  	  
twitter	  
Il	  	  y	  a	  un	  blog	  :	  article	  :	  petites	  aventures	  ce	  qui	  se	  passe	  dans	  chaque	  ville	  ☺	  	  
	  
Pre	  :	  	  	  Départ	  27	  février	  fin	  17	  mars	  .	  Faudra	  communiquer	  sur	  ce	  qui	  se	  passe	  
chez	  vous	  …	  540	  passeport	  	  
Maison	  de	  l’Europe	  ?	  Europe	  Direct	  ?	  	  
Plein	  de	  choses	  ☺	  goodies	  etc	  	  
	  
	  
Première	  action	  du	  bureau	  national	  pour	  promouvoir	  la	  mobilité	  internationale.	  
11	  février	  ESN	  Besançon	  :	  Ca	  me	  dit	  l’international	  !	  Deux	  parties,	  le	  matin	  et	  
l’après-‐midi.	  Petite	  vidéo	  présentée.	  	  
	  
	  
Présentation	  Forum	  National	  des	  Initiatives	  Jeunes	  Sarah	  Holveck	  	  
	  
C’est	  quoi	  le	  Forum	  ?	  Organiser	  par	  Animafac.	  (Présentation	  Power	  Point-‐	  se	  
rapporter)	  5	  thématiques	  ☺	  se	  rapporter	  au	  PP	  
	  
Le	  Village	  Associatif.	  A	  la	  fin	  concert	  gratuit.	  Stand	  attractif	  :	  exposition,	  voyage	  
pour	  montrer	  la	  mobilité	  ☺	  Accueillir	  les	  gens	  dans	  une	  langue	  étrangère	  et	  
ramener	  des	  gens	  sur	  le	  stand.	  Sections	  qui	  participent	  ou	  pas	  d’envoyer	  des	  
affiches,	  photos	  etc.	  	  
	  
J’ai	  plus	  envie	  d’écrire.	  Des	  photos	  de	  notre	  Erasmus	  ☺	  Ateliers	  langues.	  	  
Pour	  s’inscrire	  faut	  vite	  compléter	  un	  formulaire	  :	  jusqu’au	  1er	  mars.	  
	  
Quel	  serra	  le	  nombre	  limite	  et	  tout	  ?	  	  
	  
	  
Les	  alumnis	  :	  	  
	  	  	  
Questions	  à	  répondre	  à	  la	  fin.	  	  
C’est	  quoi	  les	  alumnis	  ?	  Des	  personnes	  qui	  étaient	  investis	  avant	  dans	  ESN.	  Idée	  
de	  créer	  un	  réseau,	  de	  se	  déclarer	  comme	  une	  association	  etc.	  Partager,	  
conseiller	  buts.	  Essayer	  de	  participer	  à	  des	  réunions	  régulièrement	  :	  proposer	  un	  
atelier,	  un	  prix	  spécifique	  à	  un	  projet	  ambitieux	  etc.	  ESN	  Alumni	  Français.	  Se	  
rapporter	  Power	  Point	  



	  
Objectif	  :	  …	  avant	  on	  faisait….	  	  
Partie	  sérieuse	  :	  	  
	  
L’AG	  a	  pris	  1heure	  pour	  débattre	  des	  statuts	  de	  façon	  plus	  profonde	  en	  fin	  
de	  journée	  le	  samedi.	  Aucune	  note	  de	  ces	  débats	  n’apparaît	  dans	  ce	  procès	  
verbal.	  Les	  discussions	  ont	  surtout	  tourné	  autour	  de	  l’election	  du	  CA	  par	  
l’AG.	  	  
	  
	  

Dimanche	  19	  février	  2012	  
	  
Quorum	  :15	  présents,	  4	  absents	  :	  Toulouse,	  	  Orléans,	  Paris	  Dauphine	  …(il	  est	  
arrivée	  après	  le	  vote)	  à	  voir	  	  
Il	  est	  noté	  qu’un	  épidémie	  touche	  les	  représentant	  des	  associations,	  quelques	  
association	  ne	  sont	  donc	  pas	  représenté	  immédiatement.	  	  
	  

Présentation	  d’Intègre-‐Grenoble	  	  
	  1	  salarié,	  maximum	  deux	  ans,	  parrainage,	  tandem	  (200/300)	  
	  
Activitées	  :	  Rendez-‐vous	  Bar,	  Bastille	  by	  Night,	  Soirées,	  visites	  etc	  etc	  Fêtes	  des	  
Lumières	  avec	  240	  personnes,	  Bal	  «	  Melting	  Folk	  »	  	  
	  
	  
Temps	  aux	  questions	  :	  …	  
Salarié-‐bénévole	  :	  	  
Leur	  politique	  veut	  qu’ils	  ont	  pas	  intégré	  ESN	  car	  ils	  veulent	  pas	  de	  partenaires	  
privés.	  Ils	  ont	  pas	  besoin	  de	  ça	  et	  c’est	  un	  truc	  qui	  leurs	  dérangent.	  	  
	  

Présentation	  par	  l’association	  eREIMSmus	  de	  Reims	  :	  	  
	  
Fondée	  en	  septembre	  2009	  :	  accueil	  et	  l’intégration	  des	  étudiants	  internationaux	  
à	  Reims.	  Présentation	  du	  bureau.	  Buddy	  Program,	  ce	  qu’à	  lancer	  l’association.	  
Communication	  SRI,	  CROUS,	  plus	  de	  buddies	  français	  que	  d’étudiants	  étrangers.	  
Moyen	  d’action,	  journée	  internationale	  etc	  etc	  erasmus	  speed	  meeting	  soirée	  
bonbon	  (3	  kg)	  	  Prévisions	  :	  visite	  de	  Reims	  en	  vélo,	  soirée	  STAPS	  management-‐	  
se	  rapporter	  au	  Power	  Point.	  	  
ESN	  UMB	  –	  université	  slovaque,	  donc	  voyages	  en	  Slovaquie	  dans	  le	  futur	  
Association	  étudiantes	  	  
Temps	  de	  questions	  :	  	  
	  
	  
	  
	  



VOTE	  	  
Vote	  adhésion	  de	  l’association	  	  eREIMSmus	  :	  unanimité	  pour	  	  
Organisation	  de	  la	  NP	  de	  Juin	  à	  Nantes	  :	  unanimité	  pour	  	  
Validation	  du	  bilan	  2011	  :	  unanimité	  pour	  	  
Validation	  du	  Budget	  prévisionnel	  2012	  :	  unanimité	  pour	  	  
	  

Vote	  statuts	  :	  	  
Premièrement	  vote	  pour	  les	  amendements	  à	  main	  levée.	  Le	  Quorum	  a	  atteint	  19	  
votes.	  	  
Pour	  la	  proposition	  du	  siège	  social	  d’ESN	  France	  :	  18	  pour	  et	  1	  abstention	  :	  
(Télécom	  Bretagne)	  
	  
Pour	  l’amendement	  Besançon	  :	  15	  pour,	  Lille	  contre,	  	  Lyon	  Troyes	  Rennes	  
abstention	  	  
	  
	  
Amendement	  bureau	  :	  «	  de	  la	  moitié	  au	  moins	  »	  :	  unanimité	  pour	  
	  
Amendement	  Nice	  :	  3	  pour	  Nice	  Rennes	  et	  (j’ai	  pas	  eu	  le	  temps	  de	  noter)	  	  
8	  abstentions,	  8	  Non	  	  
LE	  4e	  amendement	  est	  refusé.	  	  
	  
Le	  quorum	  a	  atteint	  20	  votes.	  	  
	  
Vote	  statuts	  :	  De	  quelle	  manière	  vous	  voulez	  voter	  ?	  	  :	  15	  sections	  :	  à	  main	  levé,	  2	  
sections	  :	  à	  bulletin	  secret.	  Finalement	  le	  vote	  sera	  fait	  à	  bulletin	  secret.	  	  
	  
Reims	  vote	  aussi	  donc	  on	  passe	  au	  21	  sections.	  	  
	  
Il	  faut	  deux	  personnes	  pour	  vérifier	  :	  un	  ascesseur	  et	  un	  qui	  dépuille	  (une	  
personne	  de	  Nice	  fait	  cette	  mentionne)	  	  
	  
Vote	  Statuts	  :	  	  19	  bulletins	  :	  Oui	  	  et	  1	  bulletin	  :	  abstention	  et	  1	  bulletin	  annulé.	  	  La	  
modification	  statutaire	  est	  acceptée	  à	  l’unanimité.	  	  
	  

Election	  du	  CA	  	  
2	  candidats	  spontané	  :	  Pierre	  Goxe	  et	  Brikena	  Xhomaqi	  	  
	  
Vote	  du	  CA	  il	  y	  a	  14	  administrateurs	  ☺	  	  
Sont	  élus	  :	  Au	  niveau	  des	  votes	  :	  
	  
1.	  Blanc	  Emmanuel	  :	  18	  votes	  pour	  	  	  
2.	  Chapey	  Florian	  :	  20	  votes	  pour	  
3.	  Camille	  (Lille)	  :	  20	  votes	  pour	  
4.	  Isabelle	  (Lyon)	  :	  18	  votes	  pour	  
5.	  Pierre	  :	  19	  votes	  pour	  



6.	  Sarah	  :	  19	  votes	  pour	  
7.	  Jonathan	  Lecomte	  :	  20	  votes	  pour	  
8.	  Anthony	  :	  17	  votes	  pour	  
9.	  Dom	  (Nancy)	  :	  18	  votes	  pour	  
10.	  Ana-‐Maria	  Natu	  :	  20	  votes	  pour	  	  
11.	  Vincent	  (Besançon)	  :	  18	  votes	  pour	  
12.	  Benoit	  :	  19	  votes	  pour	  
13.	  François	  :	  19	  votes	  pour	  	  
14.	  Brikena	  :	  18	  votes	  pour	  	  
	  
	  
	  
Le	  président	  de	  l’association	  	   	   	   Le	  secrétaire	  de	  l’association	  
Florian	  Chapey	  	   	   	   	   	   	   John	  Hustaix	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  


